
ATA DE REUNIAO ORDINARIA DO COLEGIADO DO CURSO DE MEDICINA DO CAMPUS DOM BOSCO 1 

DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI 2 

Aos (21) vinte e um dias do mês de outubro de 2019 (dois mil e dezenove),as 15 (quinze) horas  estavam 3 

presentes a reunião ordinária do Colegiado do Curso do Curso de Medicina do Campus  Dom Bosco da 4 

Universidade Federal de São João Del Rei,na sala 3.17ª, no terceiro andar do pavilhão  de aulas , Campus 5 

Dom  Bosco  os  seguintes  membros :  professor Joel Alves Lamounier Coordenador do curso de 6 

Medicina eb presidente do colegiado; professora Jacqueline Domingues Tiburcio, Vice-Coordenadora do 7 

Curso e os docentes do curso : professora Ana Cristina de Lima Pimentel, professor Paulo Mauricio de 8 

Oliveira Vieira e professora Vivianne  Aparecida  Accarino Groberio e a discente Giovanna Garcia de 9 

Oliveira.Participaram também os alunos Ana Paula Santos e Pedro Henrique  Alves  Cardoso .  Havendo  10 

quorum  o  presidente  do  colegiado iniciou a reunião com a leitura da ata da reunião ordinária ocorrida em 11 

09 de setembro de 2019,  sendo  aprovada por unanimidade.  Logo após o professor Joel apresentou os 12 

seguintes informes.item um Intercambio do aluno Mauricio Santana de Melo na Universidade do Porto 13 

Professor Joel comunicou que o aluno Mauricio Santana de Melo  esta realizando intercambio na 14 

Univerisdade do Porto com a duração de   5 (cinco) meses,  no período de 09/09/2019 a 07/02/2020 .Item 15 

dois : Requerimento eletrônico n 83712/2019 do aluno Gabriel Oliveira Correa Rabelo solicitando 16 

realizacao de segunda chamada de prova professor Joel informou que o aluno Gabriel Oliveira Correa 17 

Rabelo solicitou via requerimento  eletrônico  83712/2019, de  09/09/2019  segunda chamada de prova 18 

para  Unidade Curricular (UC) “Grandes Sindromes em Cirurgia” , devido a  apresentação de trabalho da UC 19 

“Pratica de Investigacao  Cientifica (PIC)” no Congresso Brasileiro de Radiologia .  Informou  também  que  20 

essa  solicitação  foi  enviada para docente dessa UC Tatiana Rangel Viegas de Andrade Reis. Item três 21 

Requerimento  Eletronico n  83868/2019 do aluno  Gabriel  Oliveira   Correa  Rabelo  22 

solicitando  realização  de   segunda   chamada   de    Prova. Professor Joel informou que o aluno   23 

Gabriel Oliveira Correa  Rabelo solicitou via  requerimento eletrônico n  83868/2019,  de 10/09/2019 24 

segunda chamada  de prova para  unidade curricular  (UC)  “Medicina Legal”   devido  a  apresentação   25 

de trabalho da UC “Pratica  de  Investigacao Cientifica “ (PIC)   no congresso Brasileiro  de Radiologia 26 

.Informou também que essa solicitação  foi  enviada  para o docente dessa UC  Sergio Geraldo 27 

Veloso.Item quatro: requerimento eletrônico n 83539/2019 da aluna Nathalia Julie Soares Resende 28 

solicitando realização de Segunda Chamada de prova . Professor Joel informou que a aluna Nathalia Julie 29 

Soares   Resende solicitou  via requerimento eletrônico  n 83539/2019,   de 06/09/2019  segunda 30 

chamada de prova de endocrinologia,devido a apresentação de trabalho da UC “Praticas  Integrativas   e   31 

Complementares   no  Congresso Brasileiro de Ciencias Sociais e  humanas em Saude.Informou também  32 

que essa  solicitação foi enviada  para a docente dessa UC Isabela Silveira Resende. Item cinco Licenca 33 

Gestante da Professora Karen Helaine Mendes Bertolin .Prof. Joel comunicou que a professora Karen 34 

Helaine Mendes Bertoli esta de licença gestante do período de 28/08/2019 a 21/02/2020. Item seis atestado 35 

medico da professora Vivianne Fittipaldi prof Joel informou que o departamento de Medicina (DEMED) o 36 

comunicou que a professora Vivianne Fittipaldi cumpriu licença medica ate 05/10/2019. Item  sete  37 

memorando Cirular  n 66/2019 – PROEN,de 13/09/2019 – Nova Alteracao no Calendario Academico 38 

2019/2. O professor Joel comunicou coma Pro-Reitoria Adjunta de Ensino de Graduacao  (PROEN-ADJ) 39 

enviou o memorando circular n 66/2019 –PROEN –ADJ,de 13/09/2019 sobre nova alteração no calendário 40 

acadêmico 2019/2.Item oito: Memorando Eletronico n 327/2019 –PROEN de 17/09/2019 – Resposta ao 41 

Memorando Eletronico n 84/2019 –CMEDI de 10/09/2019 Prof Joel informou que encaminhou por meio do 42 



Memorando Eletrônico  n 84/2019 –CMEDI de 10/09/2019  o oficio n 11/2019, de 02/09/2019 do Centro 43 

acadêmico Rita Lobato referente a solicitação  de remanejamento do Calendário acadêmico do Curso de 44 

Medicina para reposição  de carga horária. E em resposta a esse memorando, o Pro-Reitor de Ensino de 45 

Graduação Prof. Lincoln Cardoso Brandão enviou o Memorando Eletrônico 327/2019 –PROEN de 17/09/2019 46 

informando que a pro - reitoria de ensino de graduação (PROEN) não tem autonomia para remanejar o 47 

calendário acadêmico por se tratar de uma prerrogativa exclusiva do Conselho de Ensino, Pesquisa e 48 

Extensão (CONEP) não sendo possível atender o pedido do centro acadêmico.Item nove Cancelamento de 49 

matricula dos alunos Gleides Conceição Barbosa,Luciano Geraldo do Nascimento e Roberth Kelven 50 

Mathias da Paixao na disciplina “Saúde e Espiritualidade: o prof. Joel informou que foi solicitado a Divisão 51 

de Acompanhamento e Controle Academico (DICON) o cancelamento da matricula dos alunos Gleides 52 

Conceição Barbosa, Roberth Kelven Mathias da Paixao e Luciano Geraldo do Nascimento na UC “Saude e 53 

Espiritualidade”devido ao fato desses alunos não poderem cursar essa UC pela falta de pré-requisito e 54 

também para que eles não fiquem prejudicados quanto ao valor do Coeficiente de Rendimento (CR). Item dez 55 

Oficio n 12/2019 de 27/09/2019 do Centro acadêmico Rita Lobato – Indicação do Membro discente 56 

Giovanna Garcia de oliveira para representação no colegiado do curso de medicina. Prof. Joel informou 57 

que recebeu o Oficio n 12/2019 de 27/09/2019 do Centro Acadêmico Rita Lobato indicando a discente 58 

Giovanna Garcia de Oliveira para representar os discentes no Colegiado do Curso de Medicina.Item onze of 59 

410/2019,de 23/09/2019 –Sindicato dos Medicos do Estado de Minas Gerais (SINDMED_MG) prof. Joel 60 

informou que o Sindicato dos Medicos do Estado de Minas Gerais (SINDMED) solicitou por intermédio do OF 61 

410/2019 de 23/09/2019 agendamento de reunião para apresentar proposta de programa de aproximação da 62 

comunidade acadêmica que inclui cursos de Etica e de Mercado de Trabalho.E informou também que o 63 

Centro Acadêmico Rita Lobato  entrara em contato com o sindicato para tratar do assunto. Item doze – 64 

freqüência do aluno Rangel Silva Reis com numero elevado de faltas.  O professor Joel que ate a data 65 

de 11/09/2019 o aluno Rangel Silva Reis estava com 18 (dezoito) faltas no modulo Sistema 66 

Cardiorrespiratorio ministrado pela professora Cristiane Teixeira de Resende e com 20 (vinte) faltas no 67 

modulo Sistema Genito –Urinario coordenado pela professora Priscila Totarelli Monteforte. Professor Joel 68 

informou também que conversou com o aluno a respeito de sua freqüência e que o aluno Rangel o comunicou 69 

que as suas faltas se devem a problemas de saúde Prof Joel ainda informou que com base na resolução 70 

012/2018, orientou o aluno Rangel realizar requerimento eletrônico e entregar documentos médicos 71 

comprobatórios. Alem dissoverificar se suas faltas ultrapassam 25% ( vinte e cinco porcento) e que compete 72 

ao aluno realizar seu acompanhamento do curso. Item treze Contratação da professora substituta Ana 73 

Luiza Marzano de Assis nas UC`s Pratica de Integracao  Ensino e Saúde e Comunidade (PIESC) I e III. 74 

O prof. Joel comunicou que o problema ocorrido na contratação da professora  Ana Luiza marzano de Assis 75 

nas UC’s Pratica de Integracao  Ensino e Saude e Comunidade (PIESC) I e III referente a inclusão do seu 76 

contrato no sistema de pessoal foi resolvido. Item quatorze Visita da Comissão de Acompanhamento e 77 

Monitoramento das Escolas Medicas (CAMEM).O prof Joel comunicou que a visita da Comissão de 78 

Acompanhamento e Monitoramento das Escolas Medicas (CAMEM) ocorrera no período de 29 a 31 de 79 

outubro de 2019  coma finalidade de avaliação do Curso de Medicina. Terminados os informes, o presidente 80 

pos em discussão  a pauta do dia.Item um solicitação da representante discente do colegiado Laura 81 

Cunha Soares sobre horário alternativo de UC optativas prof. Joel informou que a representante discente 82 

do colegiado Laura Cunha Soares solicitou por email o horário alternativo de UC’s optativas por pedido de 83 

divesos discentes por ser uma questão de grande impacto para os alunos todos os semestres. A Profa. 84 



Jacqueline propôs que a escolha desse horário alternativo de UC optativas seja feito nas 2(duas) ultimas 85 

semanas  do termino do final do semestre letivo de 2019. Sendo abertas as escolhas de optativas 86 

primeiramente e preferencialmente para discentes do oitavo período e subsequentemente para os discentes 87 

do sétimo; sexto;quinto; quarto e terceiro períodos. E essa escolha terá prazo  de 1 (um) dia para os 88 

discentes de cada período referenciado. A proposta foi aprovada por unanimidade.Item dois situação das 89 

aulas de imaginologia, devido a exoneração da profa. Andrea Lima Bastos  O Departamento de 90 

Medician (DEMED) comunicou que foi solicitado aos coordenadores de UC’s verificar com os docentes para 91 

ministrarem os conteúdos a serem ministrados ate a contratação  de um novo professor. Em virtude disso, 92 

será necessário a alteração  de encargos didáticos  dos professores que estão ministrando aulas devido a 93 

exoneração da professora. Aprovou-se por unanimidade a alteração desses encargos didáticos no sistema de 94 

controle acadêmico (CONTAC).Item três comunicação do professor Renato Andrade Teixeira Braga 95 

sobre ministrar aulas de Imaginologia devido a exoneração da professora Andrea de lima Bastos 96 

Prof.Joel comunicou que o professor Renato Andrade Teixeira Braga informou por email que não esta apto 97 

para ministrar as aulas referente a Imaginologia. O colegiado decidiu que a coordenação do curso deve enviar 98 

email para o DEMED informando a respeito. Item quatro Aprovação ad referendum das alterações no 99 

horário de aulas do Plano de Ensino da UC Sistema Locomotor, Pele Anexos. O prof.Joel informou que 100 

aprovou Ad referendum a alteração  no horário de aulas do Plano de Ensino da UC Sistema Locomotor, Pele 101 

e Anexos.O prof Joel explicou que essa alteração  foi em virtude do atraso na primeira semana de aula do 102 

primeiro período de medicina, o que inviabilizou totalmente o fechamento do semestre letivo do primeiro 103 

período no dia 21/12.E para que o semestre possa ser fechado nessa data serão feitas reposições  de aulas 104 

devido a sobreposição  de módulos. Prof. Joel explicou ainda que a reposição dessas aulas iniciaram antes 105 

da data Reunião Ordinária do Colegiado. Ouvidas as justificativas, o colegiado decidiu favoravelmente quanto 106 

da aprovação das  alterações  no horário de aulas no Plano de Ensino dessa UC.Item cinco 107 

Manifestações  de alunos da UC Sistema Locomotor Pele e Anexos sobre ausência de prof. Renato 108 

Andrade Teixeira Braga na sala de aula bem como também sobre seu horário.  O Prof Joel informou 109 

que recebeu manifestações  de alunos da UC Sistema Locomotor , Pele e Anexos , sobre ausência do 110 

professor Renato Andrade Teixeira Braga na sala de aula bem como também sobre o horário.Prof Joel 111 

ressaltou que e importante que o Prof Renato tenha conhecimento do que foi tratado na Assembleia 112 

Departamental sobre denuncia do Ministério Publico questionando a atenção dos professores do curso de 113 

medicina. O colegiado decidiu que a coordenação comunique esse fato ao DEMED.Item seis UC Sistema 114 

Endócrino Digestorio ministrada pela professora Vivianne Fitipaldi que se encontra em licença 115 

medica .O prof. Joel comunicou que a UC Sistema Endócrino Digestorio ministrada pela professora Vivianne 116 

Fittipaldi tem sido ministrada por outros professores e que , em virtude disso, será necessário a alteração de 117 

encargos didáticos desses professores. A profa. Jacqueline informou que os alunos do segundo período 118 

solicitaram que o conteúdo sob responsabilidade da profa. Vivianne Fittipaldi seja ministrado na integra pelo 119 

professor que ira fazer reposição desse conteúdo. O colegiado decidiu que a coordenação comunique esse 120 

fato ao DEMED. Foi também aprovado a alteração dos encargos didáticos dos professores que fazem 121 

reposição dessa UC. Solicitação de uma aluna Cynara de Pereira Nevez de quebra de pré-requisito para 122 

cursar UC’s Saúde da Mulher II e Cuidado Integral a Saúde da Criança  e do Adolescente 123 

concomitantemente no sétimo período.  O prof.Joel comunicou que a aluna Cynara Pereira Neves 124 

solicitou por email a quebra de pré-requisito no sétimos período para que ela possa cursar as UC’s Cuidado 125 

Integral a Saúde da Mulher I e Cuidado Integral a Saúde da Criança e do Adolescente concomitantemente. O 126 



colegiado aprovou por unanimidade a solicitação da referida aluna devido essas UC’s serem ofertadas em 127 

horário distinto. Porem, o colegiado definiu que essa quebra de pré-requisito ocorra na terceira etapa da 128 

inscrição periódica e que a aluna primeiramente realize a inscrição  na UC Cuidado Integral a Saude da 129 

Crianca e do Adolescente e posteriormente realize a inscrição na UC Cuidado Integral a Saude da Mulher I. 130 

Item oito Requerimento de inscrição no Programa de Mobilidade estudantil/ANDIFES da aluna 131 

Nathalia Ramos Viera.Prof.Joel informou que aluna Nathalia Ramos Viera solicitou inscrição  no Programa 132 

Mobilidade  Estudantil/ANDIFES para realização no primeiro semestre de 2021 de internato nas áreas de 133 

Pediatria a Tocoginecologia e no segundo semestre de 2021 nas áreas de clinica medica e cirurgia geral na 134 

Universidade Federal Fluminense (UFF).O colegiado deferiu a solicitação da aluna, ressaltando que a aluna 135 

tem que concluir todo o programa ate o oitavo período para que seja liberada para a realização do internato e 136 

mencionou também que o coordenador do curso comunique isso a aluna.Para ser liberada devera comprovar 137 

conclusão dos pré-requisitos mediante histórico escolar .item nove: Oferta de vaga de pré-requisito para 138 

aluna Gleides Conceição Barbosa  do curso de Artes Aplicada a UFSJ para se inscrever na disciplina 139 

Metodologia de Pesquisa Qualitativa devido ao cancelamento da disciplina Saúde e Espiritualidade.  140 

O prof Joel comunicou que a aluna Gleides Conceição Barbosa do curso de Artes Aplicadas da UFSJ solicitou 141 

oferta de vaga e quebra de pré-requisito para se inscrever na disciplina Metodologia Pesquisa Qualitativa 142 

devido ao cancelamento da disciplina Saude Espiritualidade.O colegiado aprovou a solicitação da aluna.Item 143 

dez Aprovação Ad reerendum Alteração de encargos didáticos da profa Laila Cristina Moreira 144 

Damazio no plano de ensino da UC Sistema Locomotor Pele e Anexos referente ao conteúdo de 145 

Imaginologia. O Prof.Joel que aprovou Ad referedum a alteração de encargos didáticos da professora Laila 146 

Cristina Moreira Damazio no plano de ensino da UC sistema Locomotor Pele e Anexos,referente ao conteúdo 147 

de Imaginologia que estava sendo ministrado por ela,devido ao fato do professor Renato Andrade Teixeira ter 148 

se manifestado que não estava apto para ministrar esse conteúdo.Prof Joel explicou ainda que a reposição  149 

desse conteúdo iniciou antes da data da reunião Ordinária do Colegiado.Ouvidas Justificativas o colegiado 150 

decidiu favoravelmente quanto das alterações nos encargos didáticos da profa Laila. Também decidiu que a 151 

coordenação do curso deve comunicar ao DEMED esse fato.Item onze:Alteracao de encargos didáticos 152 

dos professores Laila Cristina Moreira Damazio, Patricia Silva Rodriguez e Jose Batista de Jesus. 153 

Prof. Joel informou que é necessário a alteração  dos encargos didáticos dos professores Laila Cristina 154 

Moreira Damazio, Patricia Silva Rodriguez e Jose Batista de Jesus para ajuste dos conteúdos ministrados 155 

pelo professor Luiz Paulo Souza e Souza, em virtude de sua licença medica.O colegiado aprovou com 156 

unanimidade essa alteração.Item doze:Solicitação da aluna Ana Paula Santos da coordenação de Ligas 157 

Acadêmicas:criação da Liga Acadêmica da Saúde da Mulher e discussão de atuação pratica das ligas 158 

junto com os coordenadores das ligas acadêmicas.O prof. Joel comunicou que a aluna Ana Paula  159 

Santos da coordenação de Ligas Acadêmicas solicitou via email a criação da liga acadêmica Saúde da 160 

Mulher.Também discutir sobre a atuação  de ligas acadêmicas fosse no colegiado.A aluna Ana Paula 161 

participou da reunião e expôs sobre essa solicitação .O colegiado aprovou por unanimidade  a criação da liga 162 

acadêmica Saude da Mulher . No que se refere a  atuação pratica das ligas junto acom os coordenadores da 163 

ligas acadêmicas o colegiado solicitou que a aluna Ana Paula apresente em reunião do colegiado projeto 164 

sobre o assunto.Item treze: Realização do encontro pedagógico com docentes com o tema “ser 165 

professor,ser docente’’ proposto pelo professor  Paulo Mauricio de Oliveira Vieira.O prof Joel 166 

comunicou que o professor Paulo Mauricio  de Oliveira Vieira propôs via email propôs a realização de um 167 

encontro pedagógico com os docentes com o seguinte tema: Ser professor, ser docente. O professor Paulo 168 



Mauricio  propôs esse encontro devidoo fato de observar insatisfação do corpo docente do curso. O 169 

colegiado aprovou com unanimidade essa proposta e definiu que os professores Paulo Mauricio e Vivianne 170 

Aparecida Accarino Groberio organizem esse encontro e apresentem proposta ao colegiado.Item quatorze 171 

Solicitação do aluno Pedro Henrique Alves Cardoso de reposição de faltas do internato de cirurgia e 172 

internato de saúde mental, em virtude de problemas de saúde. O prof. Joel comunicou que o aluno Pedro 173 

Henrique Alves Cardoso solicitou via email reposição de faltas do internato de cirurgia e internato de saúde 174 

mental em virtude de problemas de saúde.O prof. Joel comunicou o desejo do aluno de participar da reunião 175 

para expor a situação .O aluna relata que passa por problemas de saúde  e que em decorrencia de crises de 176 

ansiedade somente conseguiu iniciar o internato de cirurgia na terceira semana. Informou que em conversa 177 

coma coordenadora do internato de cirurgia Professora Tatiana Viegas Rangel de Andrade Reis,foi acordado 178 

reposição das duas primeiras semanas.Entretanto alega que isso não aconteceu e foi reprovado na uc 179 

internato em cirurgia. E devido a isso solicitou ao colegiado a reposição dessas duas semanas.Pedro relatou 180 

também que no internato de saúde mental não conseguiu apresentar dois trabalhos referente a nota teórica e 181 

comparecer a quatro ou cinco manhas  de estagio com a professora Ana Catarina de Almeida Pinho Ferreira. 182 

E que os professores Gustavo Gontijo e Leonardo Vaz de Mello tinham aceitado sua solicitacao  e que a 183 

professora Ana Catarina , não aceitou a sua solicitação de repor os trabalhos e faltas.Foi informado ao aluno 184 

que o colegiado segue normas da UFSJ resolução 012/2018 e indeferiu o pedido. As 18 horas e quarenta e 185 

um minutos,esgotada a pauta e mais nada havendo a tratar, o presidente do colegiado encerrou a reunião. E 186 

para constar eu, Glaucia Mara Campos, secretaria da coordenação  do Curso de Medicina lavrei a presente 187 

ata  que ser  aprovada,será assinada por todos presentes a reunião. São João Del Rei, 21 de outubro de 188 

2019. 189 
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